

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestres en Alcoy.—VEI TIUNO trimestre, fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

### Aprovechar la ocasión.

Hay por vender dos conos; 4500 á 5000 cántaros cada uno.  
Darán razón en esta Administración.

OJO al anuncio **Aviso interesante** inserto en la cuarta plana.

ALCOY 27 DE OCTUBRE DE 1880.

ALCOY Y EL FERRO CARRIL.

#### VII.

En trance nos han puesto las circunstancias de interrumpir la sosegada y tranquila marcha de nuestros artículos, en los que procuramos resplandecer la serenidad de ánimo, la frialdad de razón y la calma propias del que desea lograr el bien por la fuerza de sí mismo y no por torcidos ni aviesos procedimientos.

Varias cartas que han aparecido en algunos colegas de Valencia y una que ha publicado nuestro estimado colega de la localidad «La Revista», han sido la causa de que por un momento titubeáramos entre seguir impertérritos nuestro camino, ó detenernos á poner correctivo á las impertinencias y salidas de tono de alguno de los flamantes correspondientes, y dar la contestación que cortesmente se le debe á aquellos otros que, sin alardear de malévolo y mirarlo, como es natural, que miran por los intereses de sus respectivas localidades, han aducido argumentos más ó menos pertinentes y fundados, en apoyo de sus aspiraciones. Mas, al fin, nos hemos decidido á seguir nuestra marcha sin atender á nada, reservándonos, empero, el derecho de hacer comprender la razón al que esté alucinado, y administrar los castigos merecidos al que se venga á meter en nuestra casa con impertinencias y desenfados impropios del caso y de la cuestión. Ya llegará para estas cuestiones incidentales la hora de ser tratadas, y se ha de ver, si Dios y nuestras fuerzas nos ayudan, como nos apoyan la razón y la lógica, que nunca es tarde si la dicha es buena. En tanto, aquellos de

nuestros lectores que tengan conocimiento de alguna de las citadas, cartas y se hayan exaltado con su lectura, procuren calmar su indignación y su impaciencia, que no tardará en llegar el turno y la vez de hacer que enmudezcan los que con tan poco cacumen vienen á sembrar la zizaña en este asunto, tal vez con miras particulares interesadas que procuraremos en su día desentrañar y dar á conocer para que se sepa quien es cada cual y á lo que aspira. Una vez consignado lo que antecede y que creemos deber nuestro hacer constar, proseguiremos nuestra tarea.

Decíamos en nuestro anterior artículo y empezamos á demostrar, que el ferrocarril que se trata de construir en esta zona no es un ferrocarril de interés secundario, sino de interés general, y así es en efecto. La importantísima línea del Litoral que enlaza con los ferrocarriles europeos, queda interrumpida en Valencia y necesita prolongarse hasta Alicante, para ir después á Murcia, Cartagena, etc., siguiendo el camino que tiene señalado, y para esto no hay más remedio que construir la línea por Alcoy, por ser difícilísimo, costoso y largo el trazado por la Marina cuya accidentada naturaleza presenta grandísimas dificultades para la explanación.

Por Alcoy se cortan los cabos de San Martín y San Antonio y la región de la Marina que tanto avanza mar adentro, y por Alcoy pasa la línea recta que une á Valencia y Alicante, como puede verse á la simple inspección de una carta geográfica, de manera que para construir el trozo de línea del Litoral de Valencia á Alicante, es preciso pasar por Alcoy ó sus inmediaciones.

La Empresa que trata de construir el ferrocarril de Jativa á Villena, no piensa al menos por ahora, según se desprende de sus trabajos, construir ese trozo de línea que indicamos; mas, aunque tal parece, podría darse el caso de que, así como para buscar la línea recta hay que pasar por Alcoy, se fue ra ahora ó después á buscar dicha línea del Litoral dando un rodeo, y por si este caso proba-

ble, fuera el día de mañana cierto, debemos procurar los alcoyanos que, ahora, que con el trazado en estudio no es una necesidad el que Alcoy sea estación de tránsito, sea estación de dicha clase; sin embargo, pues con el o, además de las grandísimas ventajas que en el curso de nuestros trabajos llevamos ya señaladas, obtendría Alcoy otras muchas, que trataremos de exponer en otro escrito.

### LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA.

#### CONSIDERACIONES ECONÓMICAS.

Las relaciones económicas entre el Antiguo y el Nuevo Mundo presentan hoy día un aspecto general tan grave y tan digno de ser objeto de meditación por los hombres de Estado y por todos los gobiernos de Europa, que nos consideramos obligados á publicar en nuestro diario, á pesar del poco espacio que las condiciones del mismo nos permite disponer, un extracto del importantísimo estudio que sobre este asunto ha publicado en el «Journal des Debats» M. J. Reinach, con tanto más motivo cuanto que en estos mismos momentos se siguen negociaciones entre nuestro gobierno y el de aquella república para convenir un tratado comercial.

Se ha escrito tanto durante estos últimos tiempos acerca de la creciente prosperidad de los Estados Unidos, que podemos sin escrúpulo ninguno prescindir de ciertos detalles y entrar desde luego reasumiendo los datos estadísticos que sirven de base á este trabajo.

La población de los Estados Unidos ha aumentado desde 1830 á 1879 un 55 por 100; la producción de cereales 150; la de la lana 290; algodón 16; petróleo 3.800; hierro 230; rana 440, y carnes saladas 200.

Estas cifras prueban el prodigioso aumento de la producción, superior todavía al de la población, aumento que se ha traducido durante este período, en otro de exportación de 4.411 por 100 en el trigo, 2.330 en el maíz, 440 en la manteca y 310 en los quesos.

Como consecuencia natural, esta nación ha absorbido una gran cantidad de productos extranjeros. Desde 1830 á 1879, la importación de mercancías extranjeras ha ganado un 100 por 100; pero sin embargo, es menor esta cifra á la exportación en un 64 por 100, diferencia que se ha saldado con enormes remesas de oro.

Así se explica que mientras en 1860 fué con sus demás productos exportadora de 59 millones de duros en oro, en 1879 ha tenido una importación de 76 en el mismo metal.

Estas cifras son, por sí solas, bastantes para poder apreciar el cambio que la fabulosa prosperidad de los Estados Unidos ha introducido en las relaciones económicas de ambos continentes.

Y aumenta la gravedad de este cuadro, la consideración de que al mismo tiempo que aquella nación se basta por sí sola para llenar todas las necesidades de la vida, el viejo continente se vé y se verá por mucho tiempo su tributario forzado.

M. J. Reinach, considerando la necesidad de buscar remedio á un mal que puede tener terribles consecuencias, indica algunos medios para luchar contra esa exportación invasora y hacer mas llevadera la situación creada por el déficit de las cosechas.

Las condiciones de la agricultura en los Estados Unidos son de tal modo favorables, que de cualquiera manera que se considere el precio de la producción, siempre resulta un 25 por 100 más bajo que en cualquier punto de Europa.

El territorio de Texas tiene una superficie de 85 millones de hectáreas, cuya centésima parte apenas está cultivada. La fertilidad del suelo es tan especialmente buena, que los emigrantes agrícolas pueden sin dificultad, escoger la parte que quieran, con la seguridad de obtener excelentes cosechas.

Tomando una hectárea de tierra en Parker ó Pale Pinto, término actual de la vía férrea del Pacífico, presenta el siguiente resultado:

cuarto y verás lo que es bueno.

Bautista y el ama del cura entraron en un cuarto, donde estaban aún amontonados los baúles y las maletas del indiano.

Doña Antonia abrió algunos baúles, y enseñó á Bautista su contenido, que consistía principalmente en objetos de oro y plata.

Los ojos de Bautista parecían querer saltar de las órbitas al ver aquellas riquezas. Doña Antonia no cabía en el pellejo de orgullo y alegría.

—Esta, dijo indicando con el dedo una maleta colocada en un rincón, está cerrada con siete llaves. Aizala del suelo, añadió con una alegre y maliciosa sonrisa.

Bautista echó mano á la maleta, y no pudo hacerla perder tierra completamente. Al dejarla caer, se oyó un ruido metálico, que hizo estremecer al jóven, y á la anciana reír con indecible alegría.

—Con que, Bautista, ¿no te parece costal de paja esa maleta?

—¿Qué dichosos son Vds., Doña Antonia! exclamó Bautista.

—¿Ya lo creo, hijo, ya lo creo! Pero tam-

desprendimiento hasta el exceso, y ellas llegan á odiar el bien á fuerza de verle prodigar sin medida. Es menester que el alma de un cura esté muy por encima del vicio de las mujeres, para que no llegue á aborrecer á los pobres, viendo que por socorrer á éstos, tiene su amo la despesa vacía.

Bautista encontró á Doña Antonia más alegre y aficionada á charlar que nunca.

—¿Con qué, vamos, me dá Vd. eso, Doña Antonia? la dijo.

—Voy, voy á dártelo, hijo; pero esperate un poco y no seas tan vivo de genio.

—Pero ¿no vé Vd. que si tanto, se van á enfadar el señor cura y don Mateo?

—¿Que se han de enfadar, hijo, si los dos son unas malvas benditas! Veinte años hace que sirvo al señor cura, y ni una sola vez le he visto enfadado. Pues Mateo, otro que bien baila. Esa criatura es un angel de Dios. Pero ¿has visto que buen mozo se ha hecho?

—Y diga Vd. doña Antonia, ¿ha venido muy rico?

—Mucho, hijo, mucho... ¡Si supieras las cosas que ha traído! Anda, repárame

Tenemos que hablar mañana de este asunto, ya que ahora no están ustedes para ello.

La noche comenzaba á cerrar. El indiano y el cura hicieron por consueo ar á aquella afligida familia, y se despidieron, siguiendo unos hacia el valle, y tomando otros á la casería.

—¡Ha muerto! ¡Ha muerto! dijeron á Bautista sus padres y sus hermanos al llegar á los cerezos.

—¿Y estaba rico? ¿Y nos ha dejado herederos? preguntó aquel con ansiedad y alegría.

—¡Bautista! exclamó Martín con severidad, ¿tienes mal corazón!

En el pacífico y bondadoso Martín, la severidad equivalía á indignación.

Muy pronto desaparecieron todos por la puerta de la casería. Nadie se acordó de las cerezas, que por la mañana fueron pasto de los cerdos; nadie se acordó de ir con ellas á Bilbao, porque en casa de Martín todos se ocupaban de la muerte del pariente americano; Bautista para ir á cagar sí de ella podían resultarles riquezas, las demás, para llorarla.



Por el arriendo.. . . . .	49 »
Impuesto.. . . . .	» 31
Labores, 10 yuntas . . . . .	20 »
Simiente.. . . . .	16 80
Jornales.. . . . .	34 82
Material agrícola.. . . . .	15 »
Gastos restantes. . . . .	26 56
<hr/>	
Cuestan los 20 hectólitros. . . . .	153 69

El hectólitro, por consiguiente, cuesta en Texas 7 pesetas 60 centimos, y en el continente europeo no baja, por punto general, de 21 á 22, teniendo á su favor todavía el labrador de Texas, el que las condiciones del clima le permiten una segunda cosecha.

Los gastos de transporte á Europa del trigo americano aumentan en 6 pesetas cada hectólitro, que unido á los 7'60 del coste de producción, dan un total de 13'60, ó sea cerca de 8 pesetas más que en Europa.

En otro artículo continuaremos exponiendo las consideraciones que estos datos sugieren á Mr. Reinach y las atinadas observaciones con que pretende si no combatir, por lo menos hacer menos pesada la dependencia.

**GIBRALTAR Y LA PRENSA**

F. ANCESA.

Le *Parlement* del 22 del corriente denuncia su sección editorial á las autoridades suscitadas entre las autoridades local es de Gibraltar y los aduaneros españoles; y de los rumores de cesión á Francia de una factoría africana que el gobierno español nunca se ha preocupado de establecer. Sobre los sucesos de Gibraltar, el órgano moderado de la izquierda opina que la subsecisión que este asunto habrá producido, no podía ser de larga duración, añadiendo que España liberada á sus propias fuerzas, no podría nunca haber abandonado á los ingleses su insuperable fortaleza. El tratado de Utrecht concedió Gibraltar á Inglaterra y gracias á la alianza francesa convenida bajo Carlos III, España pudo reconquistar las Islas de Mallorca y de Menorca, cedidas también á Inglaterra por el mismo tratado de Utrecht.

En cuanto á la cesión de Santa Cruz, *Le Parlement* lo considera como un romance diplomático. Alaba el carácter de Cánovas del Castillo y realiza sus votos de hombre del estado en estas palabras: nadie ignora las tendencias personales del primer minis-

tro de Alfonso XII, principal instigador del casamiento de su soberano con la archiduquesa austríaca. En las últimas conferencias relativas á la cuestión de Marruecos se mostró bastante reacio á favorecer el desarrollo de la influencia francesa en África y aun cuando él no tenía que desempeñar un papel importante en los asuntos de Turquía, la creencia general es que sus simpatías gravitan del lado del concierto Austro-Alemán. Que el Sr. Cánovas del Castillo desee devolver Gibraltar á su patria, es un sentimiento del cual no debemos extrañarnos, porque de él participan todos los españoles. Pero que un hombre de Estado como el Jefe del Gabinete español, que ha dado pruebas inequívocas de su habilidad y de su talento, cometa la injuria de ceder una posesión española sin otra compensación que una promesa de cooperación bastante dudosa para la conquista de Gibraltar, esto no lo podemos creer.

Por otra parte es preciso no perder de vista que España considera á Marruecos como imperio que debe pertenecer pronto ó tarde, así que comience su disolución, y hay motivos para preguntarse si permitiendo á la Alemania el instalarse en las costas del norte de África se facilitarían estos planes de anexión.

**Seccion local.**

Por promover escándalo anteayer á las altas horas, en la calle de la Barbacana, fué detenido por el sereno y conducido á buen recaudo, un sujeto que por lo visto había empinado algo el codo. En el cuarto de corrección se le aplicaron los castigos.

Se han recibido ya en la Administración de Loterías de esta ciudad los billetes para el gran sorteo de Navidad, cuyo premio mayor de diez millones no hay español á quien no liente.

Son tantos los pedidos de billetes de dicho sorteo, que había hechos, que es probable se agoten en seguida.

La verdad es que la fortuna, que por lo visto favorece á esta Administración, es capaz de hacer temer el vado al más recalcitrante enemigo del juego.

Los periódicos de Madrid ayer llegaron, no dicen nada acerca del origen del retraso con que vino el correo de anteayer. Datos particulares que hemos adquirido sin embargo, nos permiten anunciar que dicho retraso fué causado por el descarrilamiento de unos wagones de mercancías sobre el puente de Aranjuez.

En el sorteo de la Lotería nacional que ayer se celebró en Madrid, han obtenido los cuatro premios mayores los números siguientes: Primer premio, núm. 27134.—Segundo id. 25 397.—Tercero id. 25 348.—Cuarto id. 1.795.

Ninguno de ellos ha sido vendido en esta ciudad.

Desde Mayo con fecha 25, le escriben á un periódico de Valencia lo siguiente: «Han terminado las operaciones de la veudimia en toda esta comarca y si bien el resultado se calcula en una mitad relativamente al año anterior, el magnífico precio á que se han vendido algunas partidas, vendrá á compensar en parte la merma sufrida.»

También terminaron ayer las fiestas cívico religiosas con que este ayuntamiento ha solemnizado el natalicio de S. A. la Infanta heredera, las cuales han sido párrafamente oficiales.

Ha causado desfavorable impresion en este vecindario la decision adoptada, al parecer, por los ingenieros de la provincia de desviar el trazado de la carretera de Pego por las afueras de la población, siendo así que altas consideraciones de economía y las no menos atendibles de la industria y el comercio debieron haberles decidido á llevar la contraria, esto es, á dirigir aquella por el centro del pueblo, abriendo una ranja que facilitase el acceso de la plaza de la Iglesia á la calle de San Roque.

Tampoco ha sido favorablemente acogido el proyectado ferro carril que ha de unir Alcoy con la línea de Jativa. Este perjuicio se funda en que, siendo de vía estrecha, su velocidad reglamentaria es mas pequeña, y en los peligros y contratiempos que ha de acarrear el frecuente transporte de las mercancías.

Ha sido nombrado maestro de Jijona, don Modesto Acera.

El ministro de Fomento se propone, según *La Correspondencia*, estudiar algunos proyectos que tiendan á dar el mayor impulso al desarrollo comercial y agrícola de este país, aprovechando para ello los útiles datos que ha adquirido en su expedición por Cataluña y la region aragonesa. Veremos lo que sale. El lunes salió de Madrid y debe encontrarse ya en Alicante, el Gobernador ci-

vil de esta provincia, Sr. Santamaría.

En telegrama de Alicante, fecha del 23, se le decía al ministro de la Gobernacion lo siguiente:

«Ha sido destruida en parte la cañería que conduce las aguas potables á Elche. El alcalde entiende que el hecho se deba á los vecinos de Aspe, quienes no han concurrido hoy á la plaza, según costumbre, como día de mercado. El hecho ha producido gran indignacion en la villa.»

Una comision del ayuntamiento de Alicante ha salido con objeto de reconocer los desperfectos con el fin de disponer provisionalmente lo necesario para traer el agua. La tranquilidad completa.

El dueño de la heredad llamada del Romá, hijo del Sr. Marqués de Albuñia, se ha acercado á esta Redaccion con objeto de rogarnos rectifiquemos la version del lamentable accidente ocurrido en dicha heredad de que ayer nos hicimos eco, cuya version, a su vez la debemos á persona tambien de crédito. Según el Sr. Albuñia, no hubo semejante paliza y si solo una deplorable cuestion cuyas consecuencias el primero en lamentar. Algunos pormenores acerca del hecho nos refirió dicho señor; mas como el hecho está bajo la accion de los tribunales, nosotros, por nuestra parte, no podemos entrar en pormenores ni hacer otra cosa que rogar al público suspenda todo juicio hasta ver lo que resulte de autos y diga la autoridad llamada á fallar en este asunto.

Ayer tarde se presentaron dos muchachos en una casa de la calle de San Cristóbal queriendo vender un sintero nuevo de cristal metido en una caja de carton, que dijeron haberse encontrado en el camino de Benilloba. Al oponerles el comprador que la venta habia de hacerse en presencia de un municipal, echaron los muchachos á correr, dejándose el sintero, que ha sido entregado al jefe de la guardia municipal y se halla depositado á disposicion de su dueño, en la Casa Consistorial.

Precedente de Madrid. Llegó en el coche correo de anteayer la Srta. D. Rosalia Iverri, alumna del Real Conservatorio de Música que ha sido contratada por el Sr. Rigal por mediación del reputado profesor Sr. Santi, para dar una serie de conciertos de canto y piano en el acreditado café que dicho Sr. Rigal tiene establecido en la plaza de San Agustín. Según nuestros informes la Srta. Iverri

Al salir el sol la mañana siguiente, subió á Echaderra el cura. No llevaba la escopeta como otras veces, y le acompañaba su sobrino Mateo. Al llegar á la casería, encontraron á Martín y á su familia algo mas resiguado, algo mas tranquilos que ellos habian dejado la víspera, algo mas dispuestos á oír hablar de intereses.

—Vaya, Martín, dijo el indiano, es preciso que sean Vds. razonables. Ya que el difunto nombró á Vd. su heredero, es preciso que reclame Vd. la herencia, aunque no sea mas que para socorrer con ella á los pobres.

—Tiene Vd. razón, D. Mateo, contestó Martín.

—Pues bien, diré á Vds. lo que hay en el particular. Su hermano de Vd. poseía un capital de veinticuero mil pesetas.

—¡Veinticuero mil pesos! exclamó Bautista, ¡y nunca nos mandó un ochavo!

Su hermano de Vd. era algo avaro, pero dejemos en paz á los muertos, y declaramos guerra á los vivos. Los vivos á quienes debemos declarar guerra, son los que han abusado indignamente de la confianza del difunto. Los testamentarios de su

hermano de Vd. han hecho correr la voz en Méjico, de que habian cumplido religiosamente la voluntad del testador, y nadie puede en duda su buena fé. Es menester que les escriban Vds. inmediatamente, reclamándoles la herencia, y si se hacen sordos, ya encontraremos medios de quitarles la sordera.

—Corriente, Sr. D. Mateo; haremos todo lo que Vd. nos aconseje.

Como en Echaderra no habiase recado de escribir, el señor cura envió á Bautista á su casa, á fin de que doña Antonia, su ama, le diese papel, tinta y obleas.

Bautista era perezoso como el soto; pero como se trataba de grandes riquezas, en que esperaba obtener parte, se apresuró á obedecer, y de un salto se plantó en casa del señor cura.

Doña Antonia era una mujer de edad algo avanzada, y bondadosa y desprendida; cualidades no muy comunes en las amas de los curas.

—Y por qué no son comunes en ellas esas cualidades.

—Porque sus amos suelen pecar en el extremo opuesto, llevando la bondad y el

bien vosotros participareis de nuestra dicha. Cuando Dios da, dá para todos. Mateo y el señor cura tienen un corazón de oro, y os quieren como si fuerais de la familia. ¡Mirad, si el día que tengais un apuro, os dejarán en la estacada!

Bautista no era lo que Doña Antonia le decía: una agitacion indefinible se habia apoderado de él. En su corazón habia una lucha horrible.

—Con qué vamos, hijo, ¿qué dices de la maleta?

—¡Estará llena de duros!

—¡De duros! ¡Hijo! ¿qué tanto eres! De pelucónas y muy pelucónas si que está llena.

Bautista se estremeció, miró á todas partes y dió dos pasos hácia doña Antonia.

—¡Bautista! ¡Bautista! gritaron en aquel instante hácia la escalera.

Bautista dió una patada en el suelo, haciendo un terrible gesto de despecho, y doña Antonia y él se dirigieron al encuentro de la persona que llamaba.

Esta persona era Ignacio.

—Buenos días, doña Antonia, dijo, y



ri es una cantante de singulares condiciones y ha de obtener de nuestro público la brillante acogida que se merece.

El Ayuntamiento de Enrera ha acordado trasladar á un edificio espacioso de la calle de Santa Teresa, el Hospital de aque- lla población, que no reñia las condicio- nes debidas.

Del mismo pueblo escriben lo siguiente: «La obra que dejará en este pueblo im- perecedera memoria, es el colosal aljibe que se está construyendo para recoger las aguas sobrantes del rico manantial deno- minado la Morera. Ya hay terminadas cua- tro galerías de tres metros de ancho, cuatro de alto y 84 de largo, formando un total de 4,032 metros cúbicos, que pueden con- tener 354 000 cántaros de agua. Nuestro parabien al municipio y demás personas que contribuyeron a realizar esta utilísima mejora.»

Se ha acordado la formación del padron general de vecinos de esta ciudad en virtud de lo que previene la Ley municipal.

El movimiento de población en la últi- ma semana ha sido en esta ciudad, el siguiente:

Nacimientos, 17; defunciones 7. dife- rencia á favor del aumento de censo 10 individuos.

Los nacidos han sido 7 varones y 10 hembras, todos legítimos.

Correo general.

El P. Gabriel, superior del convento de Carmelitas de Montpellier, ha sido objeto de una manifestación simpática y entusias- ta por parte de una multitud de obreros que acudieron á despedirlo a la estación del ferro-carril.

El P. Gabriel no llevaba más equipaje que una pequeña maleta, y el tren que to- mó a las 48 horas de recibir la orden de expulsión, le trasportó á España, su patria nativa.

El Gobierno inglés ha propuesto á la Suiza, la formación de regimientos de in- fantería Suizos para el servicio de Inglater- ra. La prensa de todos los cantones con- testa indignada á la proposición del mi- nistro Inglés y aconseja que se rehuse toda negociación en ese terreno.

En Londres, en las regiones ministe- riales se cree, que en la cuestión del Mon- tenegro se obra con lentitud para dar tiempo á los turcos á que fortifiquen con torpedos, los puertos del Asia menor. Esta misma opinión la manifiestan los periódicos austríacos. En Rusia también se cree que las promesas de Turquía no son sinceras y que los temores que existen son muy fundados para desconfiar.

El discurso de la Corona, leído en la apertura de el parlamento Griego se consi- dera muy belicoso en los altos círculos.

Refiriéndose á las decisiones del congreso de Berlín y al engrandecimiento del terri- torio Helénico, dice:

«Es un deber para la Grecia el obrar en consecuencia. Esta razón ha decidido al Rey á decretar la movilización del ejército. Los preparativos militares extraordinarios son una obligación que el Gobierno ha contraído etc. etc.»

Los Balgaros se están fortificando en los desfiladeros de los Balcanes.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 24 de Octubre.

La cuestión de etiqueta que ocurrió en- tre los capitanes generales y el Consejo de

Estado sobre quien habia de entrar antes en la Cámara de S. M. en las recepciones del Real Palacio no ha quedado resuelta por lo que ayer se observó, de un modo que á todos satisfaga.

No hubo preferencias de sitio en la Cá- mara; pero en la recepción en el salon del trono donde debia observarse la preferencia ó el orden determinado en la disposición que al efecto publicó hace pocos dias la Ca- mela, no hubo más capitanes generales que aquellos que oñen á esta dignidad la de grandes de España.

Si la magestad de la Corona obliga á que en estos actos solemnes estén presentes los altos dignatarios de la Corte y del Es- tado, creo que los capitanes generales de- bían haber acudido lo mismo al salon del trono en el puesto que les corresponde con arreglo á la etiqueta, que á la Cámara de S. M., pues en dicho salon estaban los demás altos dignatarios que por razon de su cargo estuvieron también en la Real Cámara.

Poco versado en los asuntos de etiqueta palaciega, no sé si mi opinión será errónea; pero sí sé que muchos opinan de igual ma- nera.

De los fusionistas solo acudieron al régio Alcázar los de procedencia centralista y amigos del general Martínez Campos. Los constitucionales no fueron vistos en Pa- cío.

Aunque no es la primera vez que esto ocurre, ahora se le ha dado marcada signi- ficación, por lo mismo que los constitucio- nales forman en un nuevo partido donde hay elementos monárquicos y dinásticos muy fervientes.

Dicen algunos periódicos, que el general Martínez Campos y los centralistas pedirán explicaciones al Sr. Sagasta sobre esta ac- titud de los constitucionales tan pronto como el Sr. Sagasta llegue á Madrid.

No sé si esta noticia resultará cierta; pero en mi opinión no se pedirán tales ex- plicaciones, sino que se le harán al señor Sagasta algunas amistosas observaciones sobre lo que perjudiquen á las aspiracio- nes de los fusionistas para lograr el poder estas genialidades que el partido consti- tucional ha heredado del progresista y que autoriza para los constitucionales de se- gunda y tercera fila la conducta de sus jefes.

25 Octubre.

Las esperanzas que se tenían de que se animaría la política tan pronto como regre- saron á Madrid, por cesar la temporada de verano, los jefes de los partidos, se van disipando.

El ministerio no tiene ningún entorpe- cimiento en su marcha, como lo acredita el hecho de que esta noche sale el mi- nistro de la Gobernación para Antequera donde permanecerá probablemente un mes, y mañana se va á Galicia el ministro de Estado permaneciendo ausente de Madrid quince ó veinte dias.

Esta tarde se ha celebrado el último consejo de ministros al cual asistiran por ahora todos los miembros del gabinete.

El Sr. Sagasta que solo ha permane- cido ausente de Madrid el tiempo que han durado las fiestas reales, llegó anoche á esta capital. Inmediatamente fué á verle el general Martínez Campos, pero nada se sabe sobre si le hizo ó no al jefe del par- tido constitucional algunas observacio- nes relativamente á la ausencia de los cons- titucionales de la recepción verificada antes de ayer en el real palacio.

Este asunto tiene bastante disgustados á los centralistas y á los campistas que además están temiendo que el Sr. Bala- guer comprometa la causa de los fusio- nistas con sus anunciados discursos en Cataluña.

Sabido es que la fusión facilmente rea- lizada entre los personajes principales de los tres partidos fusionados en Madrid, no ha tenido eco favorable entre los consti- tucionales de provincias.

En ninguna de ellas se han reconsti- tuido los comités constitucionales con los elementos centralistas ó campistas. Donde habia de estos elementos han tenido que reorganizarse por su cuenta y formar co- mités separatos de los constitucionales.

Resultado de esta actitud es el que tanto Madrid como en provincias, los constitucio- nales figuren en la fusión por puro com- promiso, y a mi juicio estar descaído rotu- perio.

Cualesquiera que sean las declaraciones del Sr. Balaguer en los discursos que va a pronunciar en Cataluña sobre el tema de todo por y para la libertad, es seguro que el Sr. Sagasta no desautorizará al Sr. Balaguer y que antes se apartara de la fusión que consentir se divida el partido constitucional.

Se supone que los comisionados de la provincia de Alava, salieron ayer más sa- tisfechos de la entrevista que habian teni- do con el presidente del Consejo que de la que tuvieron antes de ayer con el mi- nistro de la Gobernación.

No creo que el Sr. Canovas del Castillo les hiciera concebir más esperanzas que el Sr. Romero Robledo. El gobierno, se- gun dicen las personas bien enteradas, no quiere extremar los procedimientos de rigor con las provincias vascongadas. La política en este punto ha sido siempre to- lerante, pero cuando ha visto que dichas provincias pagaban la tolerancia haciendo triunfar en las últimas elecciones los ele- mentos carlistas y democráticos, ha publi- cado las últimas circulares que se cumpli- rán sin duda alguna.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Vicente y Com- pañeros mr.

SANTO DE MAÑANA.—S. Simon y S. Judas Tadeo Apóstoles.

CULTOS.

Iglesia de S. Agustín.—Tercer dia de novenario en sufragio de las benditas áni- mas del Purgatorio. A las 6 y media da- ra principio el egercicio con el rezo del santo Rosario, luego el sermón á cargo del Dr. D. Jaime Pajarou, Arcipreste de Sta. Maria concluyendo con lectura, meditacion y responsos.

Avisos de corporaciones.

SOCIEDAD ANÓNIMA NEPTUNO.

Aguas artesianas. Alcoy.

El Consejo de administración que tengo el honor de presidir, en sesion de esta fecha y en uso de las facultades que le atribuye el artículo 12 de los Estatutos de la Sociedad, ha acordado se haga efectivo el pago del 4.º dividiendo en el plazo de diez dias á contar desde mañana.

Los señores poseedores de acciones se servirán verificar el abono dentro del pe- riodo expresado, en casa el tesorero de la Compañía D. José Soler Quilis, con pre- sentación de las acciones referidas para suscribir en ellas el oportuno recibo.

Alcoy 23 de Octubre 1880.

Luis Perez Juñ.

Anuncios oficiales.

DON FRANCISCO MIRO LLACER Alcalde ac- cidental de la Ciudad de Alcoy.

Hago saber: Que las cuentas municipa- les de esta Ciudad, correspondientes al año económico de 1876 77, queda de manifiesto en la Secretaría de este Ayun- tamiento por espacio de quince dias, á contar desde hoy, durante cuyo plazo po- drán examinarlas los vecinos que lo deseen y formular por escrito las observaciones que estimen oportunas.

Alcoy 26 de Octubre 1880.

Francisco Miró.

Sección mercantil.

Alcoy, 27 de Octubre de 1880.

CAMBIOS.

Table with columns for PLAZAS, PA-PPEL, DI-NBRO, PLAZAS, PA-PPEL. Lists exchange rates for various locations like Alicante, Almería, Barcelona, Bilbao, Burgos, Cádiz, Cartagena, Coruña, Gerona, Castellón, Granada, Jaén, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, París, etc.

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

SERVICIO PARTICULAR

de El Serpis.

Paris 25.

El «Diario oficial» publica un decreto convocando a la Cámara de diputados y al Senado para el 11 de noviembre próximo.

Ordres 25.

Ayer se celebró un gran mee- ting en Galway, al cual asistieron más de 4000 personas.

El diputado Parnell pronunció un violento discurso, haciendo responsable á la Administración inglesa de los asesinatos que se han cometido en Irlanda.

El único remedio, en concepto del orador, es la autonomía de la isla.

Se está preparando un regimien- to en Devemport para ser em- barcado con destino á Irlanda.

El nuevo ministerio ha quedado constituido de la manera siguien- te:

Coumouros, presidente, mi- nistro de Negocios e tranjeros é interino de Justicia.

Sotirópulo, ministro de Hacien- da.

Panamichalopulo, ministro del Interior é interino de Instrucción Pública.

Valtinos, Guerra.

Boumbuils, Marina.

El nuevo gabinete prestará ju- ramento hoy mismo y mañana se presentará á la Cámara de dipu- tados.

Se cree que tendrá en esta su- ficiente mayoría para gobernar.

(AGENCIA FAMA.)

Madrid 26 Octubre.

Han sobrevenido nuevas dificultades para la entrega de Dulcino.

Despachos de la India, anuncian que reina una completa anarquía en Cabul. Asegú ase que ha sido asesinado por los revoltosos el Emir del Afghanis- tan.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 20-55.

Traslado.

La tahona situada en la calle del Cura Belloch, se ha trasladado á la de Santa Elena número 24.

ALCOY 1880.

Imprenta de El Serpis.

St. Elena 6.



## Guia del comprador en Alcoy.

### Anuncios recomendados.

<b>Alpargatería.</b> D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.	<b>Peluquerías.</b> D. Emeterio Lario, Mercado 1, entrepuerto (esquina del Plá.)
<b>Cafés y fondas.</b> D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.	<b>Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.</b> D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.
<b>Constructor de cajas carton.</b> D. Miguel Aura, plaza Herreros, 6.	<b>Relojería y depósito de máquinas Singer</b> D. Vicente García, s. Nicolás, 4.
<b>Droguerías.</b> D. Eduardo Píol, P. s. Agustín, 6.	<b>Sombrerías.</b> D. Agustín Jaque, Mercado 10.
<b>Droguería, papetería, ultramarinos y coloniales.</b> Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Carné.)	<b>Sastrerías.</b> D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entrepuerto. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
<b>Farmacias</b> D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1. D. Tomás Giner, Mercado 6. (Sucro de Mallol.)	<b>Zapatería.</b> D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.
<b>Lampistería.</b> D. Desiderio Murgarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)	
<b>Loza y cristal.</b> Sr. D. Jo-é Martínez, Mercado 18. (La Perla.)	
<b>Modas.</b> Antonio Muñoz, sastra, s. Lorenzo 16.	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

### Venta.

Se hace de una prensa de imprimir de hierro en muy buen estado de conservación. Dará razón en la Admon de este periódico.

## TIENDA DE LA PURISIMA DE JOSE VALERO.

3, Mercado, 3.

El dueño de este acreditado establecimiento, tiene el gusto de manifestar a sus muchos parroquianos, y al público en general, el haber recibido procedente de País y Extranjero, el completo surtido de géneros propios para la estación de invierno, y entre ellos están:

Lanas para señora, abundante surtido en diferentes tipos y calidades: precios les 1 a 14 rs. vara.  
Completo surtido de albornos para vestidos, altas no vedates, desde 6 a 32 rs. vara.  
Pañelería de todas clases y tamaños, lo mismo que en Capuchas color y de merino negro, Tartanes de algodón y de lana, Colchas, Baúvas de piqué, Bayetas, Bayetones en todos anchos y colores.  
Grana lina lisa y labrada.  
Velos para mantillas desde 5 a 100 rs. uno.  
Tamis en todos anchos, y lo mismo en merinos.  
Bufandas, Pañelería de seda para la cabeza y cuello.  
Zarzas, Cretonas y Percales para camisas y vestidos.  
Manteles, Servilletas y Toallas.  
Telas para colchones, de algodón y de hilo adamas cadas.  
Guiadas y Mallorcas.  
Pañuelos de merino bordados y de la China, gran colección.  
Persas, Cretonas y Chagris, propio para cubiertas y colchas.  
Cortinajes bordados y de Croix, alta novedad.  
Lienzos de Bentería y Contray para almohadas.  
Cortes de Sabanas de hilo, todo un ancho, de 40 a 160 rs.  
Gran surtido de Embozos y Contra-embozos para capas, de Astracanes, lana, Terciopelo de seda y otras clases, desde 10 a 120 rs. una.

### Importante para los caballeros.

De Sabadell y Tarrasa, se acaba de recibir un variado surtido de Patenes, desde 26 a 84 rs. vara: además un completo surtido de cortes pantalón, desde 34 a 140 rs. uno, como también Tricots, Elasticotines, Lupelines, todo a precios muy convenientes.  
Otra. A los Sres. Eclesiásticos tengo el gusto de ofrecerles el acreditado Cachimir de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas.

## AVISO INTERESANTE.

En el Café de Rigal se acaba de recibir un gran surtido de liores procedentes de Burdeos, como de pósto esclusivo, los cuales se espelan desde 7 rs. botella en adelante.  
También se ha recibido Cerveza de la marca Paleale a 5 rs. botella; como también Ginebra legítima de la Campana a 12 rs. tarro.

## PETROLEO EN CAJAS refinado en América.

Caja 98 rs.—Cántaro 30 rs.—Micheta 16 cuartos.

## PETROLEO EN BARRILES refinado en España.

Cántaro 30 rs.—Micheta 2 rs.  
Droguería del Moro, Plaza de san Agustín.

## IMPORTANTÍSIMO.

Terminado el compromiso que la Empresa de EL SERPIS tenía con el Sr. Poblet para la impresión del periódico, y terminado también el contrato con el mismo señor respecto a los anuncios de la cuarta plana, la Empresa de EL SERPIS tiene el honor de participar a sus abonados, a los anunciantes y al público en general, que ha montado una completa y excelente imprenta, donde, además del periódico, se ejecutaran con prontitud, esmero y economía, toda clase de trabajos y encargos propios del ramo de impresión.

Los anunciantes podrán dirigirse desde luego para la inserción de los anuncios al Administrador de EL SERPIS D. Enrique Jordá, a quien, asimismo, se dirigirán las reclamaciones de los nuevos suscritores y todo lo que tenga relación con la parte administrativa y económica del periódico.

La Redacción, Administración e Imprenta, se han trasladado a la calle de Sta. Elena, n.º 5 bajos, a donde se dirigirá la correspondencia.

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los días menos los siguientes a festivos.

TERCER AÑO DE SU PUBLICACION.

Director,

Santiago Puig Perez.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Administrador,

Enrique Jordá Abad.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.—Fuera, 21 rs. id.

PAGO ANTICIPADO.

SANTA ELENA 5, BAJOS.—Redacción, Administración e Imprenta.—SANTA ELENA 5, BAJOS.  
Para la venta de números sueltos.—Librería de D. Antonio Gimeno, San Nicolás 4.

## GRAGEAS, ELIXIR y JARABE DE Hierro del Dr Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores a todos los demas ferruginos en los casos de Clorosis, Anemia, Palidez, Pérdidas, Debilidad, Estenuacion, Convalecencia, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Empobrecimiento y la Alteracion de la Sangre a consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.

Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ennegrecen los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

EL ELIXIR de HIERRO RABUTEAU esta recomendado a las personas cuyas fuerzas digestivas estan debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado a los Niños.

El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico.

ACOMPANA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA

Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantía la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

### Aviso importante.

A los señores MEDICOS, al CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

## RELOJERIA

## VICENTE GARCIA

En la única Agencia de esta ciudad «La Gran S.» situada en la calle de S. Nicolás, núm 6, casa la mas antigua de España en máquinas SINGER, se venden de todas clases de modelos de esta Compañía, a 10 reales semanales y garantizadas por 25 años. El dueño de este establecimiento, con el objeto de complacer a sus parroquianos, no ha omitido gasto alguno para proporcionarse un oficial que reúna con ditiones especiales para la composicion de relojes y demás artículos pertenecientes a la referida casa. Al efecto, no encontrando en España oficial que pudiese satisfacer sus deseos, se ha visto obligado a pasar a Francia, por el que hoy reside en su casa, habiendo traído también de la empresa la nacion para la venta los artículos que a continuacion se expresan:

Paraguas de seda de Lion.  
Termómetros para baño.  
Id. id. médicos.  
Id. de 100 grados para líquidos.  
Graduadores de todas clases.  
Anteojos de larga vista, desde 16 rs. en adelante.  
Id. de cristal, de roca y demás clases.  
Cuenta-hilos.  
Higrómetros.  
Sonerías eléctricas.  
Relojes de sol y de arena.  
Id. bolsillo de 8 días cuerda.  
Lámparas de espíritu de vino.

## AVISO.

Los herederos del difunto D. Vicente Jordá Tortosa que residia en Onteniente, tienen fundados motivos para sospechar que dicho señor poco antes de pasar a mejor vida, prestó cantidades en efectivo a determinadas personas de esta localidad, cuya documentación no aparece en testamentaria, por lo cual dicho señor que suscribe y cuyo domicilio se halla en la calle de la Casa Blanca núm 28, creyéndose en la obligacion de invitar a los interesados a manifestar las cantidades que en concepto de préstamo recibieron del referido señor Jordá Tortosa, les suplican se sirvan honrarles con su visita y confianza, y de verificarlo así, además de su gratitud llenarán sagrados deberes de conciencia.

Alcoy 12 Agosto 1880.

José Silvestre Mullor.

### VENTA.

Se hace de un torno mecánico para hilar lana, de 180 husos, sistema de canales, en muy buen estado y funcionando.  
Dará razón Cristóbal Mataix, hijo.

## BAÑOS SULFUROSOS EN CASA

con el

## Azúfre líquido volcanizado

DEL DR. TERRADES.

premiado con diploma de mérito y progreso.

Con el AZUFRE LIQUIDO VOLCANIZADO del Doctor Terrades pueden tomar los baños sulfurosos las familias en sus casas, con igual resultado y propiedades que los baños sulfurosos naturales. Pr. 10 rs. frasco para dos baños.  
Puntos de venta: Madrid, Prado 8.—Provincias, principales farmacias.

Alcoy, Sta. Elena 5, bajo.

## GERANINA.

(Medicamento anestésico y corroborante del doctor Terrades, premiado con diploma de mérito y progreso.)

Es el gran remedio de la gastralgia (dolor de estómago) aunque vaya acompañada de vómitos. Calma en un momento los retortijones intestinales; la diarrea cólica; la odontalgia cuando es muy dolorosa y los cólicos uterinos tan frecuentes en las jóvenes a la aparición de las reglas, cuya expulsión regulariza. Conviene especialmente al bello sexo y en general a toda persona débil, nerviosa y delicada.

En su confeccion no entra absolutamente ninguna sustancia narcotica ni peligrosa para la salud.

Precio 10 rs.—Puntos de venta: Madrid, Prado 8.—Provincias, principales farmacias.

ALCOY, STA. ELENA 5, BAJO.